
鴨川市教育委員会８月定例会議事録

１ 日 時 平成３０年８月２１日（火） 開会 午後２時００分

閉会 午後３時４０分

２ 場 所 天津小湊支所２階 会議室

３ 出席委員 （１）月岡正美 （２）根本新太郎 （３）石井千枝

（４）吉原里夏 （５）永島康弘

４ 出席職員 （１）洲永康弘 （２）長谷川幹男 （３）石川丈夫

（４）羽田幸弘 （５）鈴木克己

５ 教育委員会７月定例会議事録の承認

・月岡教育長から、７月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑な

く、全員の了承が得られた。

６ 教育長・委員報告

・月岡教育長から、７月２３日に姉妹都市マニトワック市から中高生交流により

中高生５人が鴨川を訪問し、３０日に帰国するときには、涙を流しながら「楽

しかった、よかった。」と感想を述べていた、との報告がなされた。また、帰

る５人と一緒に日本から６人の高校生が、大人の付き添いなしにマニトワック

市に旅立ち、行きと帰りの飛行機に遅れがあったものの、全員無事に訪問を終

えて帰国した。報告会では、次は大人の訪問の翼にぜひ参加したいとか、留学

したい、または、いろいろ見学もしたけれど、向こうの家族とのふれ合いが１

番よかった、などの発表があったとの報告がなされた。

また、８月１４日に小湊の盆相撲に参加して、今年は台風の影響で体育館で実

施されたこと、見学者に安房校柔道部３年生の男子がいて、昔は盆相撲に参加

していたことや柔道で県大会３位となり、１１以上の相撲部屋からオファーが

きていることを挨拶で話してくれた、との報告がなされた。

７ 報告事項

（１）学校敷地及び通学路におけるブロック塀の状況について

・洲永学校教育課長から、学校敷地及び通学路におけるブロック塀の状況につい

て、資料をもとに説明がなされ、月岡教育長から、市有施設の改修工事につい

ては、子どもたちの安全確保のため、市長の専決処分で速やかに対応すること



としたとの補足説明がなされた。

・石井委員から、今回改修するプールのブロック塀は目隠し的な要素があるのか、

との質問がなされ、洲永学校教育課長から、シャワーを立ち上げる壁の役目な

ので、目隠し的なものでないとの説明がなされた。

（２）小中学校における熱中症予防について

・洲永学校教育課長から、小中学校における熱中症予防について、資料をもとに

説明がなされ、月岡教育長から、文部科学省の夏休みの延長に関する通知及び

夏休み明けに体育祭を迎える中学校に対する予防の徹底についての補足説明が

なされた。

・石井委員から、先月開催された健康推進会議において、亀田病院の看護師長か

ら、熱中症予防としてエアコンの設置が必要なことなどについての話があった

ことと、中学校の体育祭の時期について見直していかなければいけない、との

意見がなされ、月岡教育長から、市内小中学校にエアコンを設置することにつ

いての補足説明がなされた。

・根本委員から、エアコンは冬の暖房にも使うのか、との質問がなされ、月岡教

育長から、必要があれば使用することも可能である、との意見がなされた。

（３）平成３０年度全国学力・学習状況調査の結果について

・洲永学校教育課長から、平成３０年度全国学力・学習状況調査の結果について、

資料をもとに説明がなされた。

・吉原委員から、小学校の時の学力がそのまま中学校に続いている傾向にあると

の意見がなされ、洲永学校教育課長から、確かにその傾向もあるが、中学校で

伸びている学年もあり、学年差が見られるとの意見がなされた。また、吉原委

員から、学校の人数も影響しているのではないか、との意見がなされた。

（４）平成２９年度鴨川市小中学校「新体力テスト」の結果について

・洲永学校教育課長から、平成２９年度鴨川市小中学校「新体力テスト」の結果

について、資料をもとに説明がなされた。

・石井委員から、本市の数値の県平均との比較で、黄色と桃色の色分けが一部お

かしいとの意見がなされ、洲永学校教育課長から、訂正して修正するとの意見

がなされた。

・吉原委員から、推移の数値の意味はどのようにして表したのか、との質問がな

され、洲永学校教育課長から、全体の項目数に対する平均が劣る項目数の割合

を年度毎に示したものであるが、先ほどの石井委員の指摘にあったように平均

から劣る項目の色分けが違っていたので、これについても訂正して修正する、



との意見がなされた。

８ 議 事

（１）鴨川市立認定こども園設置条例の一部を改正する条例の制定について

・羽田子ども支援課長から、鴨川市立認定こども園設置条例の一部を改正する条

例の制定について、資料をもとに説明がなされた。

・特に質疑なく、鴨川市立認定こども園設置条例の一部を改正する条例の制定に

ついて承認された。

（２）平成２９年度教育委員会の点検と評価（外部評価）について

・洲永学校教育課長から、平成２９年度教育委員会の点検と評価（外部評価）に

ついて、資料をもとに説明がなされた。

・石井委員から、Ｐ２３の下から２つめの評価の、日常の部活動で「学区を越え

た部活動も必要ではないかと思う。」という部分について、そのとおりだと思

うが、現在、部活動を理由にして指定校を変更して他の学校に行く生徒もいる

中で、授業など普段の学校生活は指定された学校で生活し、放課後の部活動だ

けを毎日他の学校に行って活動することが現実的に可能なのか、との質問がな

され、洲永学校教育課長から、１つの学校において部活動の人数が少ないため

に他校と合同チームを作って試合に参加する事例はあるが、毎日の放課後の部

活動だけを他の学校に行って活動する事例は今のところ聞いていない、との意

見がなされた。

・他に質疑なく、平成２９年度教育委員会の点検と評価（外部評価）について承

認された。

９ その他

（１）千葉県中学校総合体育大会の成績について

・洲永学校教育課長から、千葉県中学校総合体育大会の成績について、資料をも

とに報告がなされた。

（２）ＡＬＴの着任について

・洲永学校教育課長から、市内小中学校に勤務するＡＬＴのうち、 変更のある

３名について、資料をもとに報告がなされた。



（３）その他

・報告等なし。

１０ 閉 会

閉会後、９月の教育委員会行事予定について、事務局より説明がなされた。

月岡教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため、署名する。

平成３０年９月２６日

鴨川市教育委員会 教育長

教育長職務代理者

議事録作成者 洲永 康弘


